



いのち輝く

川之江南中学校長だより 2025.1.14

新年明けましておめでとうございます。今年もよろしく願いいたします。

愛媛県下でもインフルエンザが流行しており、本校でも各学年数名ずつ罹患者が出ております。ご家庭でも十分ご注意ください。私立高校の受験も始まっていますので、学校内で大きな流行なく終えられるようにできればと思っております。少しでも体調が悪かったり熱があったりすれば病院にかかるなど早めのご対応をお願いいたします。

始業式に当たり、生徒に次のような話をしました。

残り5%を大切に

新年あけましておめでとうございます。

お正月は穏やかな気候でのスタートでした。今年一年が、みなさんにとって幸せな一年になることを祈っています。合わせて、災害なく世界に平和が広がっていく一年であることを祈りたいと思います。

みなさんは、新年に当たって目標や決意を新たにしましたか。これはピラミッドの写真です。エジプトのギザというところにある一番有名なピラミッドです。何年前に作られたか知っていますか。今から 4500 年前につくられたと言われていました。聖徳太子が今から 1400 年ほど前の人と言われていたから、それからでも 3000 年以上も前に作られたということになります。平均 2.5 トンの石が約 280 万個使われているということです。表面はさすがに傷んでギザギザになっていいいますが、内部の写真を見てわかるように隙間なく石が敷き詰められている様子がわかります。角を触れば、痛いほどに加工された直方体の石が、隙間なく積み上がっているからこそ 4500 年たっても立派に残っているのだと思います。もし加工が甘くて角に丸みがあるような石が使われていたらどうだったでしょう。たぶん崩れてしまっていたと思います。体積で言えば 5%にも満たないかも知れませんが、そこをしっかりとやりきるかどうかで結果は違ってくると思います。

このことは日常生活でも言えるのではないのでしょうか。この写真は掃き掃除をしてゴミが一カ所に集まっている様子です。もしこれをちり取りで取らなければ、周りがどんなにきれいでも見た人は汚れていると感じて、95%の頑張りがもったいないことになります。ちり取りで取ると、次の写真のように取り残しになることがよくありますね。これをそのままにしていると、教室に入ったときに最初にそれを目にしたらどう感じるのでしょうか。そこを取りきってこそ、きれいに見えるのだと思います。ここまで掃き掃除をしてきた労力の方が大変だったと思いますが、最後の仕上げを惜しむもったいないことになります。

単語の練習をただ書くだけでなく覚えようとして書く、生活ノートの日記を心を込めて丁寧な字で書く、ゴールラインを超えるまで走りきる。「やりきる」ことで付く力は大きく違ってくると思います。

「いいかげん」を積み上げても残る物は少なく、場合によってはゼロやマイナスになることだってあります。100%を積み上げていけば 4500 年たっても立派な姿が残っています。そういう積み上げをしていく 1 年にしていきませんか。そういう積み上げが部活動や勉強、進路決定で結果につながってくると思います。95%頑張れているので、残り 5%を大切にしてほしいという話をしました。

皆さんにとってすばらしい 1 年になることを祈って始業式の式辞とします。